



# Les Jardins du Mondrain

## L'infolettre

n°01 – Septembre 2021

### Éditorial

Chère communauté des Jardins du Mondrain,  
Ce début d'automne québécois marque la fin d'une saison estivale, une fois de plus, riche en développements. En nous lançant dans l'édition d'une infolettre régulière, nous souhaitons vous proposer un moyen de centraliser les nouvelles de vos Jardins, vous informer des événements à venir et laisser une trace durable de la croissance de cette initiative collective.

Bonne lecture !

*Erwann Fraboulet,  
président du bureau de direction*



### Les Rencontres du Mondrain

*Une première édition grand public suivie d'une soirée d'astronomie réussie !*



Une magnifique soirée pour les premières *Rencontres du Mondrain*! Un petit apéro était servi et les membres des Jardins ont été à la rencontre du voisinage et des invités en leur offrant une visite guidée des sentiers. Si l'invitation à venir découvrir les Jardins du Mondrain n'a pas attiré autant de monde qu'escompté le vendredi 13 août, la soirée de découverte de l'astronomie qui a suivi a, quant à elle, attiré plus d'une vingtaine d'amateurs de ciels étoilés. Grâce à la présence d'astronomes qualifiés, nos membres et leurs invités ont pu entre autres observer en détails les cratères de la lune, quelques planètes de notre système solaire, des amas d'étoiles, ainsi que quelques étoiles filantes. Le site des Jardins du Mondrain est assurément un endroit exceptionnel pour observer les étoiles tant l'horizon est dégagé et les lumières de la ville peu dérangeantes. Merci à Luc Bellavance et Damien Lemay du Club d'astronomie de Rimouski pour leur généreuse contribution à cette activité!





## Une première vidéo promotionnelle !

Visionnez la première vidéo de présentation des Jardins du Mondrain! Découvrez en images ce projet de réhabilitation d'une ancienne sablière proche de Rimouski. N'hésitez pas à la présenter à vos amis et à la faire circuler dans vos réseaux.

Cliquez sur le lien ci-dessous pour la visionner.

<https://www.youtube.com/watch?v=MktB6DLXJF8>



## La clairière de la butte est dégagée

Grâce aux efforts acharnés de Pierre-Paul Côté, la clairière située en haut de la butte au sud du terrain a été nettoyée et les abords sont maintenant bien dégagés! De nombreux résidus ont été retirés et des nids de guêpes et de bourdons ont aussi été éliminés, rendant la visite des lieux exempte de mauvaises rencontres.

Merci Pierre-Paul!.

## L'identification des sentiers à débuté

Les sentiers des Jardins du Mondrain sont maintenant identifiés! Grâce au travail de Claire Lepage et Guy Leclerc, des panneaux de cèdre pyrogravés ont été plantés afin d'indiquer les principaux sentiers. Les affiches sont visibles en parcourant les sentiers dans le sens inverse des aiguilles d'une montre.



## Parrainage et développement de la pouponnière

Notre responsable de la pouponnière, Richard Boulanger, a proposé à nos membres de parrainer et de s'occuper de nos bébés chênes. Plusieurs ont répondu présent et d'autres ont été sensibilisés et ont proposé leur assistance occasionnelle. Avec un été sec comme nous l'avons connu, cette initiative a assurément permis de préserver nos efforts de développement, mais a également permis de tisser des liens humains.

De plus, Richard et Huguette Rioux ont préparé de jolis panneaux identifiant les rangées et les personnes ayant accepté de parrainer les arbustes. Merci à vous pour cet investissement qui va contribuer au futur de nos Jardins.



Camille Lévesque

Marguerite Fournet

Richard Boulanger

Yve Rouleau

Pierre-Paul Côté

France Bélanger

Carol-Ann Kack

Lousette April

Huguette Rioux



## Une première ruche dans les Jardins !

Les Jardins du Mondrain sont fiers d'accueillir une première ruche d'abeilles mellifères! Cette présence au milieu du site assurera la pollinisation dans un secteur riche en diversité florale. Merci à Marie Bernier d'avoir accepté d'installer sa ruche aux Jardins et d'entretenir ces insectes si importants pour notre écosystème!

Des questions ? mariebernier0000@gmail.com



!!! Précautions !!!

- pas d'insecticides aux Jardins
- ne pas approcher inutilement



## Le mobilier rural se diversifie...

Un an après l'installation des premiers bancs rustiques aux Jardins, voici la première table de pique-nique. Grâce à la générosité et l'expertise de Maurice Lepage, cette table placée temporairement près de la pouponnière représente la convivialité de notre projet.

Merci Maurice !

## Aménagements du sentier de Traverse

Afin d'améliorer l'accessibilité et l'environnement du sentier de Traverse au printemps (fonte des neiges) ou lors de pluies abondantes, des travaux d'aménagement du sol ont été réalisés par Simon Castonguay. Ainsi, l'irrigation du secteur est de ce sentier a été améliorée. Différentes sections ont aussi été nivelées pour permettre l'accès à nos tondeuses.

Merci Simon !



## Une page Facebook pour les Jardins

La page Facebook est en ligne depuis le mois de juin. Le bureau de direction souhaite alimenter régulièrement la page avec des nouvelles pouvant intéresser le grand public. Ainsi, ce média social pourra faire rayonner nos belles actions et attirer de nouveaux membres.

N'hésitez pas à « tagger » Les Jardins du Mondrain si vous faites vous-même des publications sur votre page personnelle à propos de vos bons coups sur le terrain.

<https://www.facebook.com/Les-jardins-du-Mondrain-107173798289202>



## INVITATION GÉNÉRALE

**Samedi 11 Septembre, 9 h à 12 h**

## CORVÉE D'ENTRETIEN ET DE DÉVELOPPEMENT !

> Ouverture de sentiers, aménagements et travaux variés...

Venez avec vos sécateurs, scies manuelles, débroussailleuses et autres équipements d'entretien forestiers.